

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 813, DE LA NOCHE. MADRID.—MARTES 1.º DE ENERO DE 1861. Y 2.º DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

### ADVERTENCIA.

Desde hoy, 1.º de enero, realizamos la promesa que hicimos en nuestro número de 15 de diciembre clasificando con toda la exactitud que es posible las diversas y numerosas noticias de LA CORRESPONDENCIA. Esperamos que este útil trabajo será del agrado del público.

### RELIGION, BENEFICENCIA

Las noticias de la corte.  
La suscripción para socorro de los cristianos de Siria asciende hoy á 127, 206 rs.  
En el seminario conciliar de Orihuela han entrado para seguir la carrera eclesiástica el actor dramático D. José Castelló y su hijo.

El P. Olasoaga, provincial que fué de la Compañía de Jesús, ha fallecido el día 25 de diciembre en el colegio de Loyola, á causa de una apoplejía fulminante.

El señor obispo de Orihuela ha dispuesto celebrar una solemne función en el templo de Nuestra Señora de Monserrat por los favores que ha dispensado á la ciudad librándola de grandes daños en las últimas inundaciones. El mismo señor obispo ha acordado vestir á seis niñas pobres que acudirán al santuario el día de la festividad, con velas encendidas.

Días pasados celebró su 10.º aniversario, la Congregación de la Caridad Cristiana; esta hermosa institución nacida en un modesto taller de nuestra condeal ciudad, prohibida por la clase elevada de la misma, sostenida por la clase media, y servida por la clase obrera. En los himnos que á voces solas cantaron los coros veladores de ambos sexos llamaban la atención en el día de hoy, un buen número de excelentes bajos, y en el de mujeres, algunas preciosas voces de tiple. Unos y otras pertenecen á la clase obrera, siendo más admirable todavía que las mismas personas, que dignan sus pases á la Virgen de la Caridad, terminadas las funciones, muchas de ellas se trasladaron según costumbre de todos los días, á la cabecera del enfermo para asistirlo durante la noche y antes de despuntar el alba, después de despedirse de él con palabras de consuelo y conformidad ó de dejar amortajado el infeliz que hubiese sucumbido al peso de su enfermedad, sin tomar el menor descanso, se han dirigido hoy á su jornal en los talleres de sus respectivas ocupaciones.

Dice un periódico inglés que el duque de Norfolk, que falleció ha poco, dejó al Papa en su testamento un legado de 10,000 libras esterlinas.

El gremio de pescadores de Granada ha celebrado una solemne función de iglesia en la de las Angustias para dar gracias á Dios por no haber sido invadido ninguno de sus individuos durante la última epidemia cólica.

La superabundancia de días festivos, en concepto de uno de nuestros colegas, altamente pernicioso, aun bajo el punto de vista de la moral y de la religión, porque apartando al hombre del trabajo que moraliza y santifica, le lanzan á la holganza y á la disipación, dándole por compañeros los vicios y la miseria.

Se ha generalizado tanto ya, y ha sido tan bien recibido el uso de los trineos en París, que los emperadores mismos han pasado en ellos por los jardines de las Tullerías.

A pesar del mal tiempo, la misa del gallo llevó á la colegiata de la Coruña una gran concurrencia que con alegría, pero sin desorden llenaba todo el templo.

En 1.º de diciembre último quedaban existentes en los establecimientos de Beneficencia de la provincia de Sevilla 2,568 individuos de ambos sexos.

Hoy ha debido profesar en el monasterio de Santa Isabel de Barcelona la novicia sor Bernardina Lladó y Freixas.

Los caballeros de la orden de Carlos III residentes en Jerez de la Frontera deben haber celebrado el 30 de diciembre una solemne función religiosa dedicada á la Purísima, su patrona.

De Alejandría escriben el 15 del pasado que el virey de Egipto, insistiendo en su idea de hacer una peregrinación á las ciudades santas, debía partir el 30 para Suez, donde pensaba embarcarse en el vapor Hedjad de la marina egipcia, que le

transportara á la costa del mar Rojo y luego á Yambo. Desde esta ciudad se trasladará á Medina, donde permanecerá diez días. De Medina irá á la Meca, donde pasará veinte en oración, y de la Meca volverá á Djeddán donde el mismo buque le esperará para devolverle á Suez. El virey viajará con un séquito numeroso.

### POLITICA, ADMINISTRACION

Guerra y Marina.  
Como rasgo muy característico de los chinos, se cita la insistencia con que han sostenido los mandarines que el emperador no había huido de Pekin, sino que se había marchado á cumplir con el precepto de una ley del imperio que le manda ocuparse en cazar en ese periodo del año.

Se lee en un periódico de Rio Janeiro, que hace aun muchas semanas, el emperador del Brasil, D. Pedro II recibió una carta mal trazada, en la que un negro que acababa de conseguir su libertad le escribía desde la Villa-Rica que, habiendo encontrado un diamante sumamente enorme en la montaña, pedía el favor de presentarlo él mismo en persona á S. M. Hicieron venir al negro en coche bajo buena escolta, llegó á Rio-Janeiro y se arrojó á los pies del monarca entregándole su diamante. Todos los presentes hicieron un movimiento de sorpresa: la piedra pesaba cerca de una libra. Se hizo al instante la cuenta de lo que valía aquella joya monstruosa, y los lapidarios que la reconocieron la tasaron en 187,500,000 pesos fuertes!! y como los grandes diamantes no están sujetos á tarifa y aumentan de precio ideal en razón á lo que escogen de las dimensiones ordinarias, no faltó quien hizo subir su valor á más de doscientos millones, en calidad de cortesano. Envióse la inestimable joya al tesoro de la corona.

Un celebre mineralogista inglés se hallaba á la sazón en Rio-Janeiro, y el embajador británico le mandó llamar para contarle los pomoneros del fenómeno, y pudo conseguir se le enseñase para que examinara aquel incomparable brillante y determinase su valor. El inglés conotó al instante que no era mas, que un pedazo de cristal de roca con las facetas cual si fuese un diamante; y dió la prueba irrecusable rayándole con un diamante verdadero, y la desgraciada huella que dejó impresa hizo desvanecer todos los millones con que se creía haber enriquecido el tesoro.

El pobre negro, que había venido en coche, se volvió tristemente á pie, y aprendió con amargura que no todo lo que brilla es diamante.

La Epoca quiere que la Inglaterra, la Francia y la España se pongan de acuerdo para que termine la crisis terrible por que pasa la infortunada republica mejicana.

La Esperanza llama la atención hacia los hechos que demuestran, en concepto de nuestro colega, el cambio operado de algunas semanas á esta parte en las mutuas relaciones de preponderancia política entre Inglaterra y la Francia imperial.

Ocupándose de los presupuestos próximos á discutirse en el Senado, dice La Epoca que no pueden negarse justos elogios al ministro de Hacienda, que ha conseguido multiplicar los recursos del Tesoro sin medida alguna opresora para los ramos de la industria, hasta el punto de que los ingresos ordinarios no solo igualen, sino que aventajen á los gastos.

Aguárdase con impaciencia el discurso que hoy debe pronunciar el emperador Napoleón con motivo de la recepción del cuerpo diplomático en el palacio de las Tullerías. Con este motivo dice uno de nuestros colegas que hace una semana que en Europa se tenía la confianza de que tal vez fuera dado al emperador de los franceses tranquilizar á los amantes de la paz, con la seguridad de un arreglo conciliador en las cuestiones de Italia; pero á juzgar por la baja de los fondos en las Bolsas de París y Londres, esta esperanza se encuentra un tanto desvanecida.

El escalafón de catedráticos de institutos ha pasado del ministerio de Fomento al director del ramo, ultimado ya, al real Consejo para su examen y aprobación. Sabemos que está en estudio el proyecto de reforma á la ley de instrucción pública para presentarse á los cuerpos colegisladores.  
—Al dar á luz una publicación de Viena

que se escribe bajo la vigilancia inmediata del gobierno; el despacho en que se daba cuenta del artículo del periódico ministerial francés, El Constitucional, abogando por la venta del Véneto, le acompañó con la siguiente advertencia: «Damos este extracto telegráfico del artículo de El Constitucional tal como le hemos recibido, y confiamos enteramente al patriotismo el cuidado de apreciar en su justo valor el ignominioso proceder del diario parisiense.»

—Todo hace creer que en Austria, los consejos de ventar del Véneto, excitan la mayor indignación.

La entrega del conde Teleki á Austria por las autoridades sajonas de Dresde, ocupa una gran parte de las columnas de los periódicos extranjeros que generalmente agotan el vocabulario de las recriminaciones contra Sajonia.

—A juicio de La Verdad, la reforma hecha en su sistema de gobierno por el emperador Francisco José, es una verdadera importante conquista, hecha en pro de las ideas liberales, cuyo influjo va siendo cada día mayor en todas las potencias de Europa.

En Valencia se ha dispuesto que los pobres del país, que se dedican á pedir limosna lleven una echa de metal para que puedan distinguirse de los muchos forasteros que de vez en cuando se introducen en la población.

Ha sido declarado cesante el inspector de estadística, de Alicante, por no haberse presentado á servir su destino en el término que se le marcó.

Ha sido nombrado alcalde de Elche D. José Brú y Piques, y tenientes don Gerónimo Cayetano Belda y D. Juan Segura.

Se atribuye al gobierno del Uruguay el proyecto de declarar por medio de una ley que todos los extranjeros que poseen propiedades en el territorio oriental y que residen en ellas renuncian á su nacionalidad y son considerados como ciudadanos orientales.

Los abogados que componen el colegio de Tarragona se reunieron hace algunos dias con objeto de proceder al nombramiento de decano, tesorero y secretario del mismo, cargos desempeñados el año que acaba de transcurrir por los señores Coma, Oliva y Morera, y en los cuales les han sucedido los señores Querol y Piqué, habiendo sido reelegido para el de tesorero el señor Oliva.

Ciento y tres pueblos de la provincia de Tarragona, han dejado de ingresar en la depositaria de fondos provinciales las consignaciones correspondientes al personal y material de escuelas por el cuarto trimestre del año último, conducta que ha obligado al gobernador á prevenir á los alcaldes de dichos pueblos que cumplan en el preciso término de ocho dias lo que sobre esta particular les está mandado.

Continúan los periódicos extranjeros partidarios de la revolución de Italia, irritándose contra Francisco II porque este monarca no abandona á Gaeta.

—Parece confirmarse de un modo definitivo la noticia de que las potencias del Norte han manifestado á Francia que si la escuadra francesa abandona á Gaeta, ellas mandarán otra á proteger á Francisco II.

Segun La Iberia, parece que las protestas presentadas por los electores de Madrid contra la capacidad de dos concejales electos, han sido admitidas reconocidas como válidas por el consejo provincial, el gobernador y el gobierno. La una era contra el Sr. Sanchez, catedrático de la universidad central, elegido por el distrito del Río; la otra contra el antiguo concejal Sr. Salaya, escribano del ministerio de Fomento. Con respecto al primero, se ha resuelto que obtenga el cargo de concejal y el empleo de catedrático. En cuanto al Sr. Salaya se previene por el gobierno que puede tomar posesion interinamente del cargo de concejal, en tanto que el gobierno resuelve, despues de oír al Consejo de Estado en pleno, sobre la alegada en el expediente, el cual ha reclamado integro el ministerio de la Gobernacion.

—Se aseguraba en Nápoles el 22 que Liborio Romano, el ex-ministro de Francisco II, será encargado de formar un ministerio para Victor Manuel y Cavour, como lo formó antes para Garibaldi. El tal Liborio es indudablemente un hombre admirable.  
—Los napolitanos, dice una carta de Nápoles, se cansan de la resistencia y la inercia que encuentran en el pueblo napolitano. Se asegura que el rey Victor Manuel, testigo de las dificultades que se presentan en los consejos de los consultores, ha pronunciado estas palabras: «Si yo no respetase tanto la Constitución, dirija mejor á los napolitanos.»  
—S. M. ha tenido á bien conceder á los guardias segundos de la Guardia civil veterana Leandro Ruiz Garcia y Felix Miranda Ociela, la cruz sencilla de Maria Isabel Luisa, en recompensa del celo, prontitud y buen deseo con que contribuyeron á la captura del delincuente que atentó contra la vida de S. M. en la tarde del 16 de octubre.  
—Algunos periódicos ingleses se muestran partidarios de la prolongacion de la ocupacion de Siria por las fuerzas francesas. Al subrayar el ya hemos querido decir que la prensa inglesa en general se había mostrado hasta aqui contraria á la prolongacion.  
—Muchos magnates húngaros han contribuido, con sus suplicas al emperador, al desalace que segun nos anuncia hoy el telégrafo, ha tenido la cuestion del conde Ladislao Teleki.  
—El 24 el cañoneo continuaba dia y noche en Gaeta. La plaza contestaba energicamente á los disparos que se le hacian.  
—Desde Lisboa ha dirigido á Viena el capitán Latour, recién llegado de Madera, un despacho telegráfico, anunciando que el estado de la emperatriz era completamente satisfactorio.  
—Ha muerto el general inglés Duna que fué herido á traicion en Nápoles por un garibaldino.  
—El conde de Cavour estable el 26 mucho mejor de su enfermedad.  
—De Turin dicen el 26 á La Correspondencia Buller: «Los garibaldinos han querido hacer ruido en Génova; pero la sensatez del pueblo no ha correspondido á sus deseos.»  
—El manifiesto de Francisco II ha sido distribuido con profusion no solo en las provincias de Nápoles, sino en Nápoles mismo.  
—El elemento napolitano encuentra siempre las mismas dificultades en su aclimatacion en Nápoles. Ya no existe buena armonia entre los consejeros de la lugar-tenencia y el Sr. Farini. Dias pasados un republicano, el Sr. Libertini, estando en una casa estranjera, fué llamado como si el teniente del rey deseara hablarle. El carruaje del Sr. Farini esperaba en la puerta, ocupado por esbirros, y el Sr. Libertini fué preso.  
—Referase en los siguientes terminos, la visita hecha ultimamente por los representantes de las potencias del Norte al emperador Napoleon: Rogaron al emperador que por humanidad y por el interes del orden, y en nombre de la palabra empeñada, no retirase su escuadra. El emperador los recibió con mucha amabilidad, y les dijo que estaba dispuesto á diferir la orden de que la escuadra se retirase, sin comprometer empero el porvenir. Luego pronunció algunas palabras en elogio de la valerosa conducta de Francisco II. En su consecuencia el almirante Le Barbier de Tinan recibió la orden de permanecer interinamente en las aguas de Gaeta.  
—Asegúrase que Francisco II no solo ha recibido de los gabinetes de Viena y San Petersburgo palabras propias para alentarle, sino tambien, de San Petersburgo, algo mas que palabras, mucho dinero.  
—El Contemporáneo escita á la juventud, alistada bajo la bandera de la union liberal á que se alejen de ella porque á juicio de dicho periódico, practica una política reaccionaria.  
—La Razon, que se había creído venia á sostener en la prensa las doctrinas democráticas, rechaza en su segundo número el título de democrata, segun La Discusion, y dice que está separada del partido democrático por un ancho abismo.  
—El convenio celebrado por los franceses con China, solo difiere del celebrado por los ingleses, en que estos se obligan á evacuar la isla de Chusan, y en cambio se les concede el territorio de Cowloon. Si á los franceses no se les concede

territorio alguno en China, en cambio han obtenido la devolución de todos los establecimientos religiosos y de caridad confiscados á los cristianos, como tambien los cementerios y sus dependencias.

—El baron Gros refiere en los siguientes terminos su entrada en Pekin: «Quince mandarines de gran uniforme y á caballo, salieron á recibirme á la entrada de la ciudad, y despues de saludarme me condujeron á presencia del príncipe, que me esperaba en el Li-Pou, ó tribunal de ritos. Cerca de dos horas tardamos en llegar, por medio de las oleadas de un pueblo mas cuidado que hostil. Mi palanquin se detuvo en el patio que precedia á la sala dispuesta para la firma del tratado. Cuando vi al joven príncipe levantarse con todo su séquito y salir á mi encuentro, hice detener á los que me conducian y me acerqué á pie al príncipe, antes que este atravesase el humbral de la sala. El príncipe me tendió la mano, que yo estreché inclinándome, y le dije que le daba las gracias por haber enviado mandarines á recibirme á las puertas de la ciudad; añadiendo que me creia muy honrado con firmar á la par de él, una paz que esperaba no se turbaria en lo venidero, por lo cual tambien hacia votos Su Majestad el emperador de los franceses. El príncipe me alargó nuevamente la mano, y me indicó un asiento preparado para mí á su izquierda, que es el puesto de honor en China.»

—El Clanton pasa revista á los sucesos políticos que han marcado en España el curso del año finado, y espera que el de 1861, que empieza en medio de la guerra que arde en el continente europeo, añadirá un nuevo eslabon á la cadena del progreso humano.

Se ha prevenido al general jefe del cuerpo de ocupacion de Tetuan remitir al ministerio de la Guerra un croquis de los terrenos en que están situados los Campos Santos católicos de Tetuan.

La Direccion general de correos publica en la Gaceta una relacion de los documentos hallados en las cartas sobrantes correspondientes al año de 1858.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo á D. José Montojo y Alhiza.

Han sido nombrados oficiales segundos de administracion militar en Cuba 31 oficiales terceros de la Peninsula.

Se ha autorizado á D. José Más y Cloet para que practique los estudios de un proyecto para abastecer de aguas potables á los pueblos de San Gines de Horta, San Gervasio, Sarriá y Gracia.

Se ha mandado que el comandante de Marina de San Sebastian disponga se eviten los desperfectos que pudiera ocasionar al puerto de Pasages la extraccion de piedras de unas canteras que allí se explotan.

Las últimas noticias de Melilla alcanzan al 19 de diciembre último. Se estaba verificando entonces el relevo de la guarnicion de la plaza.

Respecto á la cuestion de limites, parece que las kabilas se han reunido más allá del campo de Benisidel, bajo la presidencia de gobernador Sghermida, y algunas de ellas opinaron porque se obedeciesen las ordenes del emperador, discordando las inmediatas á la plaza, que son las que pierden sus campos y habitaciones. Estas manifestaron que si el emperador no las indemnizaba en metalico ó tierras equivalentes, no cederian de modo alguno.

Dichas kabilas que son cinco, reúnen mas de 10,000 espingardas, y mientras no se las sujeta enviando un cuerpo de moros de rey suficiente para ello, es probable que no cedan.

Tambien se asegura que pretenden sea nombrado gobernador Mojant Usomojtar, caballero del campo de Benisidel, cuyos padres fueron jefes de las cinco kabilas referidas y hombre de mucha influencia; las cartas á que nos referimos añaden que su nombramiento por el emperador se efectuase, seria mucho mas fácil arreglar la cuestion de limites.

En Granada se esperaba el 29 al batallon provincial que regresa de Melilla. El ayuntamiento iba á salir á recibirlo y en la poblacion se hacian preparativos para obsequiarlo.

El Daura escita á la autoridad civil para que provea una reunion de los propietarios riverenos de los rios que riegan la vega para que con su acuerdo se forman



los presupuestos convenientes y se proceda al rescate de las propiedades cuyas limitaciones ha causado la inundación.

—El 25 llegó a la bahía de Cádiz un buque de Magoalor, portador de un parte que debería remitirse al gobierno por el telegrafo; pero fué imposible. Según tenemos entendido sólo funciona la línea telegráfica desde Adujar á Madrid.

—Para formar la junta de gobierno del colegio de abogados de Jaén en el año que empieza, han sido elegidos los señores don Mateo Candalija, decano; D. Antonio Mariscal y D. Antonio Ochoa, diputados; don Mariano Camps, depositario; y D. Juan Carrillo, secretario.

—Ha muerto en Sevilla el brigadier don Manuel Pedro Sanchez Martin.

—El premio de los 100,000 duros que existió en la administración de loterías de Santander se ha repartido entre muchos individuos de la clase de artesanos, habiendo decimo del billete premiado que lo tenían comprado entre 17 personas.

—La *Perserveranza* de Milan ha dicho que la joven reina de las Dos-Sicilias habia salido de Gaeta, pero no se confirma hasta el presente esta noticia.

—El periódico inglés *Daily-News*, publica una carta que se supone ser de Victor Manuel á Francisco II. Stipenese que esta carta fué dirigida desde Florencia en Abril último, y de ella aparece que Victor Manuel aconsejaba á Francisco que dotase el reino de instituciones liberales, pronosticándole si no lo hacia, su pérdida. Tiene se por apócrifa esta carta y forjada sin mas objeto que justificar la conducta de Victor Manuel.

—El *Daily-News* al publicar la carta que se supone dirigida por Victor Manuel á Francisco II desde Florencia, dice que el rey de las Dos-Sicilias por instigacion de su madre y de su esposa no contestó al rey de Cerdeña.

—La familia real belga ha llegado á Bruselas para asistir á la espléndida y diplomática comida que el rey acostumbra dar al fin de cada año.

—Por decreto de 15 del pasado se han aprobado nuevas disposiciones reglamentarias en Bélgica para las escuelas normales privadas.

—Todos convienen en que el sitio de Gaeta vá á ser larguísimo, y en que para esperar algun resultado definitivo los sitiadores necesitan establecerle en regla y dar el asalto. Los sitiados no muestran la menor debilidad. Francisco II ha empezado por reducir la guarnicion á fin de desembarazarse de bocas inútiles, y comprendiendo el plan de ataque de los piemonteses aumenta las ya enormes defensas de la plaza, y adquiere grandes cantidades de viveres. Los sitiados montan nuevas baterías construyendo nuevos reductos, y nada en fin descuidan para sostener un largo sitio aun en la eventualidad de ser atacados por mar. Por su parte, los sitiadores tambien hacen grandes aprestos de ataque. La fragata *Desgenys* descargó el día 21 una batería de cañones rayados, y gran cantidad de municiones.

—En Haiti se ha descubierto una nueva conspiracion contra la vida del presidente Guffard. Presos los conjurados en el momento de poner en ejecucion su proyecto, hicieron amplias confesiones. Tres de los principales autores de la conspiracion, habian sido fusilados, y deportados los restantes. Aparte de esto, se dice, que aquella negra república se encuentra en estado muy próspero.

—El gobierno sardo, ha comprado á la industria privada muchos buques con destino á la marina de guerra. Entre ellos, figuran el vapor *Conte di Casovir* y el *Vittorio Emanuele*.

—De Constantinopla escriben el 27 del pasado que el nombramiento de Tefk para la cartera de Hacienda en el ministerio otomano ha sido muy bien recibido. Tefk es un hombre tan inteligente como honrado.

—En Turqua se trata de consolidar la deuda pública y de modificar los aranceles de aduanas.

—Cartas fechadas en China el 10 de noviembre anuncian que las escuadras aliadas debian permanecer en el golfo de Peiho y fortificar la posicion de Talkou hasta la completa ejecucion del tratado.

—El ministro del interior francés ha dirigido á los prefectos una circular que contiene las instrucciones que reclamaba la supresion de pasaportes para los súbditos británicos que penetren en Francia.

—Una circular de Mr. de Persigny advierte que todo súbdito francés podrá desde 1.º de enero pasar á Inglaterra y regresar á Francia con solo un pasaporte interior no sujeto al visto-buena diplomático.

—Tenemos noticias de Méjico del 23 de noviembre y de Veracruz del 7 de diciembre. No se puede dar crédito á la mitad de

lo que se dice de aquel desdichado país, porque viene siempre desfigurado en un sentido ú otro, generalmente en el liberalismo, que es el color que toma al pasar por los Estados-Unidos. Prejuzgase que las tropas llamadas liberales estaban ya al frente de Méjico, que la ciudad cargada de medios de defensa y que el cuerpo diplomático aconsejaba á Miramon que capitulase.

### CRIMENES Y DESGRACIAS

—Justicia y sanidad.

Una señora conocida de los redactores de *La Esperanza* ha sido estafada el sábado por un ratón que la vendió unos pendientes falsos, de valor á lo sumo de una peseta, en la cantidad de catorce duros. El que se los vendió suponía haberlos encontrado, y con el auxilio de otros satélites cómplices en el robo, que le rodeaban, haciéndole proposiciones ventajosas, consiguió engañar á su víctima. Siendo estos lances tan frecuentes en Madrid, nos parece oportuno darles la mayor publicidad para que sirvan de escarmiento.

—La gran reunion á que habia invitado el Sr. Martinez de la Rosa, con el objeto de tratar de los medios mas oportunos para ocurrir á las inmensas pérdidas y desgracias que han ocasionado en Granada y otros pueblos de aquella provincia las avenidas de los rios, tuvo lugar el domingo, á las tres de la tarde, en el salon de presupuestos del Congreso. Después de un sentido discurso del Sr. Martinez de la Rosa pintando la triste situacion de aquellos pueblos, el señor ministro de Fomento manifestó en nombre del gobierno lo que este habia hecho ya y lo que estaba dispuesto á hacer para reparar en parte tantas desgracias, y unánimes todos los numerosos asistentes á la reunion, acordaron el nombramiento de una comision encargada de proponer los medios de llevar á cabo el noble y generoso deseo de los concurrentes, entre los cuales figuraban diputados, senadores, capitalistas y cuantos tienen en aquella provincia lazos de interés ó de simpatía.

—En Albarracin han ocurrido grandes inundaciones por haberse desbordado el Guadalquivir. Los campos han sufrido mucho.

—En la noche del 25 de diciembre tuvo lugar en Fresnoy en el ferrocarril del Norte de Francia un choque entre un tren omnibus que venia de Charleroy y que se habia retardado por la nieve, y un tren de mercaderías que no pudo detenerse á tiempo al entrar en la estacion de Fresnoy. Un viajero ha muerto en el acto y dos poco despues. Los heridos han sido ocho.

—La comision nombrada para arbitrar recursos con que atender á las pérdidas sufridas por la inundacion de Granada se compone de los señores Martinez de la Rosa, conde de Lérida, Hozanas (D. Manuel) Villanova, Veituti (D. José Maria), conde de Montefuerte, duque de Abrantes, Zayas de la Vega, Calderon, Seijas, Roda y Zaragoza. Entre otros acuerdos ha tomado los de abrir una suscripcion encabezada con el angusto nombre de S. M. la Reina; cuya generosidad ha ofrecido para este objeto como ya hemos dicho, 40,000 rs. además de otros 40,000 que dió tan luego como supo las desgracias ocasionadas por la inundacion; invitan tambien á S. M. el rey y demás personas de la real familia; á S. M. la emperatriz de los franceses; á personas particulares de la Peninsula, Baleares y Canarias; á los altos funcionarios y personas notables de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas; á los españoles residentes en el extranjero, y nombrar una subcomision ejecutiva que se encargue de llevar efecto, aun personalmente cuando sea necesario, estos acuerdos, para cuya subcomision fueron nombrados los señores Roda, Zaragoza, conde de Lérida y Villanova.

—La Guardia Civil de Monovar, acompañada del alcalde sorprendieron en la noche del 25, dos partidas de juego prohibido.

—La estacion telegráfica del ferrocarril de Alicante comenzó á arder en la noche del 29 de diciembre; pero pudo cortarse el incendio antes de que ocasionase daños de consideracion.

—Los aleales pedáncos del término de Alicante han capturado varios individuos sospechosos que vagaban por los campos y caserios.

—En el pueblo de Creyillente ocurrió hace cuatro dias una semi-batalla á la que puso término la Guardia Civil, cojiendo algunos de los combatientes á los que le aprehendió escopetas y sables.

—Acaba deducirse en Bélgica un nuevo género de falsificacion. El almidon, sustancia que no solo se emplea para el lienzo, sino que sirve tambien para ciertas preparaciones farmacéuticas, y á los confiteros en muchos de los dulces que elaboran, suele estar mezclado con tierra de pipa u otras ma-

terias analogas. Asi lo ha demostrado un reciente análisis químico, verificado á consecuencia de haber sido apresada una gran partida de almidon en las inmediaciones de Bruselas.

—El *Monitor de la Salud* afirma que no reina epidemia alguna notable en todo el continente civilizado.

—De la última estadística aparece que entre los trabajadores y empleados en las famosas minas de Cornouailles (Inglaterra) la mortalidad resultante de las enfermedades de pecho es de 61 por 100, al paso que en el resto de la poblacion, dicha causa nosológica no ocasiona mas que un 31 por 100 de defunciones.

—El 10 de diciembre sufrieron la pena de muerte en Durham (Inglaterra) Tomás Smith y Milner Lockey, ambos por homicidio. El tiempo estaba sumamente frio, apesar de lo cual asistió un inmenso gentío á la ejecucion.

—El 28 hubo en Córdoba una riña en la calle de las Campanas, de la que resultaron dos hombres heridos; aunque no de gravedad.

—Los destrozos que el Guadalquivir ha causado en la alameda de Córdoba han sido de consideracion. Pasan de ciento los árboles corpulentos que ha arrancado de raíz.

—La inundacion que ha ocurrido en Dalmacia causó grandes daños en la poblacion, y la pérdida de sus intereses á muchos vecinos por haber entrado el agua en las bodegas, y destruido los vasos donde guardaban sus cosechas de caldos. Los esfuerzos que se prestaren por los habitantes, y la guardia civil evitaron el que ocurriesen desgracias personales. La pareja de guardias sobre todo, con gran abnegacion y heroismo prestó inmensos servicios al vecindario que está agradecido en extremo.

—Tambien en las islas Canarias se han experimentado los temporales que con tanta fuerza se sintieron en la Peninsula durante el mes último. La salud pública no se habia resentido en aquellas islas, en las que nada de notable ocurría á las últimas fechas.

—En el santuario de la Fuensanta de Córdoba, llegó el agua en la última inundacion á un metro de la soledad.

—Los dependientes de la autoridad han capturado en Córdoba á un tal *Borreguito*, como complicado en la causa que se sigue por la muerte de un sargento de provinciales que hemos dicho ocurrió en aquella ciudad.

—El Guadalquivir se ha llevado los postes telegráficos que habia en la ribera de Córdoba.

—En el naufragio de la goleta *Pescadora*, que hemos dicho ocurrió en la Barra, perecieron cuatro marineros, uno de ellos inglés.

—En Viena se ha formado una comision especial para la redaccion de un nuevo código de procedimiento civil.

—El mal estado y los destrozos de los caminos han tenido á Santander comunicado con Madrid por espacio de algunos dias. El 28 llegaron al fin los tres correos que no habian podido pasar.

—El juez de primera instancia de Areces estuvo el 25 practicando sin descanso, cuantos esfuerzos eran imaginables para poder facilitar el tránsito al otro lado del rio á las comisiones de estadística, colocando la pequeña zacha de propiedad particular en sitio á propósito, sujetándola con cuerdas que mas de una vez fueron rotas y arrebataadas por la corriente con grave peligro de las personas que en este trabajo se ocupaban, no pudiendo pensar en utilizar la zacha con que provisionalmente se verifica el paso en época normal, por hallarse destruida por el temporal. Con el objeto de dirigir y activar estas operaciones se constituyó en la orilla del rio con la autoridad local que en esta ocasion le prestó cuantos auxilios estaban á su alcance, desde la mañana del dia anterior y toda la noche hasta las 5 de la tarde, en cuya hora tenia la esperanza de que durante la noche disminuyese algo la extraordinaria avenida del rio, estando dispuesta dicha autoridad á ser la primera á dar el ejemplo de pasar á la orilla opuesta.

—Birio, el general garibaldino que fué gravemente herido, llegó dias pasados á Genova. Su curacion está muy adelantada, pero el herido no puede hacer aun uso de la pierna rota.

—En Bruselas y en las cercanías de la puerta de Colonia, se ha preso á un sugeto que habia robado á otro su reloj y cadena, siendo lo chocante del robo, que habiendo viste el malhechor á su víctima en un cuarto del arrabal, tuvo ocasion y astucia para enganchar un cordón al reloj del cual tiró cuando le halló en un sitio poco frecuentado.

—El general Prim ha llegado ayer á las cinco de la tarde ganando horas de su

magnífica casa de campo donde habia ido á cazar, á consecuencia de un parte que habia recibido de su secretario y amigo el señor Osoloti de Ponte, en que le decía se viese al momento, porque su niño se habia puesto gravemente enfermo. Afortunadamente, y para satisfaccion del conde de Reus, cuando este llegó, ya su querido hijo estaba fuera de peligro, y sigue muy bien.

—El joven capitán de Marina Sr. Useleti de Ponte ha elegido anteayer al notificarle el dictamen fiscal en la causa que se le sigue, para su defensor, al eminente juriscónsulto señor Fernandez de la Hoz, ministro que ha sido de Gracia y Justicia, y antes muchos años fiscal del Supremo Tribunal de Guerra y Marina, dicen que prepara una magnífica defensa en la vista que pronto tendrá lugar en el tribunal especial de Marina.

—El 27 del mes último, se desplomó una parte de la muralla de la plaza de los Santos de Lisboa, á consecuencia del embate de las aguas del Tajo, que invadieron todo aquel sitio. El temporal de aguas y vientos era muy fuerte.

—Un barco que con carga de sal atravesaba el Miño en la noche del 19 con direccion á la ribera española, se fué á pique pereciendo nueve personas de las diez que lo tripulaban.

—Despues de dos ó tres dias de tiempo sereno y bonancible, volvieron á descender las lluvias en Portugal, y el domingo último estaban inundados muchos campos y algunos pueblos. Los ganados han experimentado muchas pérdidas. Cerca de Coimbra se ahogó un soldado y otras personas estuvieron en peligro de perecer en las aguas. En todas partes se buscaban barquichuelos y balsas para acudir á prestar socorro á las localidades incomunicadas por la inundacion. Las pérdidas, sobre todo para la agricultura, debe ser considerables.

—Ayer ha tomado posesion del juzgado 1.º de Mediodia de esta corte, el Sr. D. Pascasio Alvarez, trasladado del de Badajoz que servia anteriormente.

—No es cierto, como se ha dicho por algunos periódicos, que el edificio de la universidad vieja de Barcelona se haya desplomado. Sigue como estaba, en estado ruinoso.

—En el pozo de una casa de Barcelona se ha encontrado el cadáver de un niño de pocos años.

—José Vicente Marquez, matriculado de mar, fué herido gravemente en Burriana en la noche del 26. El agresor logró fugar.

—Los toros con cuerda que es costumbre correr en Castellón por las calles y plazas, ocasionan á menudo sustos y hasta desgracias. El viernes último ocurrió uno de estos casos, aunque por fortuna no sufrió daño persona alguna.

—Parece que estandose celebrando el sorteo de quintos en Ledesma, se hundió el piso del local en que tenia lugar el acto, resultando cuatro contusos que no ofrecen peligro.

—Varios pueblos inmediatos á Sevilla se encuentran en una situacion aflictiva por haberles cerrado toda comunicacion con la capital. El ayuntamiento de esta trataba de aliviar en lo posible sus desgracias, mandándoles algunos socorros.

—Quejense de varios pueblos de la provincia de Barcelona, segun el *Diario de Reus*, de tener dentro del radio de los mismos los cementerios, con grave perjuicio de la salud pública, y en contra de lo prescrito por las leyes.

—La riada del Guadalquivir, que arrastró ganados y arbolados por las inmediaciones de Sevilla, arrojó á la orilla, cerca de aquella poblacion, dos enormes jobos muertos. El 27 comenzaron á bajar las aguas en todos los puentes inundados.

—Dias pasados se dió el grito de socorro en una casa de la calle de Ville-l'Éveque en Paris. Los vecinos subieron al piso quinto y hallaron á una pobre señorita llamada Adriana tendida en el suelo y envuelta en el fuego prendido á sus vestidos. Tenia graves heridas en los brazos, en las piernas y en el pecho. Cuando volvió en sí declaró que estando sentada á la chimenea se le prendieron los vestidos y las llamas la hicieron caer sofocada. Se duda poder salvarla.

—Las inundaciones causaban el 26 grandes desastres en Cerdeña. El rio Birso es habia desbordado, devastando las cercanías de Oristano. Las victimas eran muchas.

—El sábado último se suicidó en Lisboa un carpintero y entrado en años, que tenia la idea de que iba á quedar muy pobre. Para llevar á cabo su criminal intento, se valió de una cuerpa, ahorcándose con ella.

### AGRICULTURA INDUSTRIA

—En Bélgica fué tan grande la nevada, que cayó en la noche del 25 al 26, que las vías de comunicacion se interceptaron reatrándose notablemente los trenes de todos los ferrocarriles.

—Para blanquear y lavar la cachemira, merino, pelo de cabra, saten y toda clase de tejidos de seda dá muy buenos resultados el siguiente procedimiento:

• Se pone en agua fria muy pura dos cucharadas de esencia de jabon y una hiel de vaca, se lava rápidamente en este baño y se aclara con agua muy limpia y algo cargada de alumbre con objeto de que los colores no se cerran.

—Tres casas de comercio importantes de Villanueva y Geltru parecen que tratan de construir por su cuenta las obras del ferrocarril de Barcelona á Tarragona sin subvencion ninguna, siempre que la via pase por aquella localidad.

—La situacion de los ferrocarriles peninsulares en los periodos que se expresan es la siguiente: Los de Madrid á Alicante y Toledo, de Madrid á Zaragoza y de Barcelona á Zaragoza, han tenido una disminucion kilométrica diaria de 5-68 0/10 los primeros; de 24 32 0/10 los segundos y de 26-90 los terceros desde 9 á 15 de diciembre, habiéndola tenido estos últimos de 6-19 0/10 desde 16 á 22 del mismo. Los de Valencia á Almansa y Barcelona á Zaragoza han aumentado; el primero 3-04 0/10, y el segundo en 1-66 1/10 desde 3 á 9 de diciembre y 2 á 8 del mismo respectivamente; rendimiento comparativo con el de igual periodo del año anterior.

—El contratista de conducciones terrestres de sal que ha quebrado no es el actual contratista y acreditado comerciante don José Ruiz de Quevedo, que ha tenido á su cargo dicho servicio durante los años de 1858, 59 y 60, sino el nuevo contratista que debia empezar á ejercer su cargo á principios de 1861.

—Han empezado las obras de reparacion en el célebre monstruoso vapor *Le Great Eastern*. Se espera que esté en disposicion de hacerse á la mar en todo el mes de enero próximo.

—La disminucion de las familias agrícolas en Inglaterra, no obstante el aumento pausado de esta fraccion de habitantes ha seguido una proporcion bastante notable durante los últimos años.

—Ha sido cometido al examen de una comision del círculo marítimo de Nantes un nuevo aparato de salvamento, inventado por M. Fonteneau. El objeto principal del aparato es el de salvar papeles, dinero y alhajas.

—El *Constitucional* cree que sin las reformas que comprende el proyecto de ley hipotecaria, era dificilísimo plantear en España el crédito territorial, y sin el crédito territorial la agricultura careceria siempre de uno de sus mas poderosos elementos de prosperidad y de vida.

—Han estado en Bejar estos últimos dias dos ingenieros, con el objeto de estudiar un ramal de ferrocarril que, partiendo de las Barcas de Alconeta, vaya á empalmar con el del Norte en Arévalo, pasando por Alba de Tormes y Peñaranda.

—Se ha acudido á remediar los desperfectos de mas consideracion ocasionados por el temporal en los caminos de Andalucía, y ya empiezan á llegar los correos á su destino, aunque con el atraso consiguiente.

—La prensa gallega sigue discutiendo sobre la construccion del ferrocarril de Galicia y escita á la union entre aquellas provincias para el engrandecimiento del país.

—Mientras se procede á la recomposicion de los destrozos que ha sufrido la línea férrea de Sevilla á Córdoba, se dirigen los correos por la carretera para que no sufra gran retraso la correspondencia.

—Dicen de Salamanca que un rico propietario y capitalista de la poblacion se propone abonar la mitad de la suma á que asciendan los gastos de estudio del ramal del ferrocarril que ha de unir aquella ciudad con el del Norte, siempre que se elija como punto de empalme á Arévalo.

—Cada vez va siendo mas corto el plazo que media entre el vencimiento y la satisfaccion de los intereses del papel depositado en el Banco de España, habiéndose dispuesto ya por la junta de gobierno del mismo, se satisfagan por dicho establecimiento desde el día 4 del corriente, los intereses del segundo semestre de 1860, correspondientes á las clases de papel de tres por ciento consolidado, interior y exterior; idem diferido, id. d.; inscripciones del 5 por 100 consolidado y diferido; material del Tesoro preferente y no preferente; acciones de obras públicas; idem de carreteras del 1.º de julio de 1856; obligaciones generales de ferrocarriles; carpetas de id. id.; obligaciones del Estado por subvencio-



nos del ferro-carril de Santander a Alarcon... acciones del canal de Isabel II; id. de la sociedad española mercantil e industrial; idem de la de Crédito Marítimo español; idem de la del ferro-carril del Norte; idem de la de Sevilla a Jerez, y de Puerto-Real á Cádiz; id. de Córdoba a Sevilla; obligaciones del ferro-carril de Madrid á Zaragoza y á Alicante; id. del ferro-carril de Langreo; id. hipotecarias del Crédito Mobiliario español sobre la fábrica del gas, y Créditos de Sisas municipales del ayuntamiento de esta corte.

CIENCIAS, LITERATURA

En la Academia de Ciencias de Francia se leyó una carta del P. Secchi, en contestación á las observaciones de Mr. Plantamour, espuestas á la Academia en sesión previa, referentes al eclipse del 18 de julio. El P. Secchi renuncia á toda intención de duda sobre la exactitud de las observaciones de Mr. Plantamour sobre el eclipse, y manifiesta el hecho singular de que aunque estuvo observando el eclipse con la mayor atención, no vió la nube que se despegó del disco del sol, lo cual forma el objeto de la controversia, y que solamente la había descubierto sacada de la fotografía: de esto resulta que la fotografía revela la existencia de objetos que se escapan al ojo del observador. El P. Secchi vio efectivamente una nube; pero esta estaba en el lado opuesto del disco. De consiguiente llama la atención de los hombres científicos para que expliquen la discrepancia entre las actuales observaciones y las impresiones fotográficas.

ques, Lo que de Dios está, y la nueva en tres actos: Aráides y cuñilladas. — Ha muerto en Bruselas Mr. Leonardo Winslas antiguo cirujano mayor del ejército francés á la edad de 76 años. — La Revista de Ambos Mundos ha publicado en su número del 13 de diciembre un artículo notable sobre la Irlanda, sus agravios y su nacionalidad. La idea de este escrito es oponer á los que llaman á la Inglaterra protectora de las nacionalidades porimidadas, la Irlanda miserable y maltratada. — La Revista de Ambos mundos, va á entrar en el año 31 de su publicación. — El Diario de los Debates, anuncia la muerte de uno de sus colaboradores monsieur Favian de Saint-Ange que escribía con talento sobre las cuestiones militares.

En el periódico parisiense Bibliographie de la France, cita con merecidos elogios un rasgo de probidad de nuestro benemérito compatriota, el editor don Manuel Rivadeneyra. Hace algunos meses se presentó á dicho señor una persona á contratar la impresión de una gramática española. Cuando llegó el caso de poner el pie de imprenta en la portada del libro, la persona indicada solicitó que se pusiera un nombre fingido de impresor. Esta pretensión inspiró sospechas al Sr. Rivadeneyra, y de ciertas diligencias que se practicaron en averiguación de la propiedad editorial del libro, resultó ser una reproducción ilegítima del método del célebre Ollendorff, cuyos derechos están garantizados en España por los tratados internacionales.

Con el título de No cenar en Noche Buena, se estrenó en la misma noche en el teatro de la Coruña un juguete cómico que agradó bastante. Su autor no quiso dar su nombre, aunque el público lo pidió con insistencia. — Desde mañana 2 pueden pasar á la habilitación del ministerio de Fomento á percibir el importe de sus premios los artistas premiados en la exposición nacional de Bellas Artes de 1880.

El domingo, según dice El Madrileño, tuvo la honra de ser recibido en audiencia particular por S. M. la Reina el señor don Augusto de Belvedere, pintor de cámara de S. M. F. Los reyes aceptaron con su acostumbrada benevolencia, la protección de la magnífica obra del señor de Belvedere, que con el título de Album Monumental Europeo ha empezado á publicar, y acójron con las mas espresivas muestras de agradecimiento al inteligente pintor, quien les hizo el regalo de un magnífico retrato de S. M. la Reina. Las primeras entregas de la obra del Sr. Belvedere representan á Valladolid con todos sus monumentos históricos y contiene su descripción y cuanto en los anales de aquel pueblo puede interesar.

El señor barón de Fuentes de Quinte que inició en Córdoba el pensamiento de la celebración de unos juegos florales, pensamiento que vió realizado para honra de la poesía y gloria de los poetas cordobeses, ha publicado un libro que contiene las composiciones premiadas en aquella solemnidad literaria. Los nombres de los poetas premiados, además del iniciador de la idea, son los de los señores marques de Cabriñana, D. Luis Maraver, D. Manuel Fernandez Ruano, D. Pedro Enrique y D. Antonio Alcalde Valladar.

En Bruselas han estado á punto de perecer varios jóvenes, entre ellos algunos ingleses, por haberse atrevido imprudentemente á patinar teniendo el hielo poca consistencia. Las calles de Bruselas están cubiertas de nieve. El 4 se verificará en Barcelona la sesión pública inaugural de la Academia de Medicina y Cirujía. Los Sres. E. Olliver y E. Picarts, han solicitado en París autorización para publicar un periódico. Tres han sido los títulos propuestos: Le Electeur, Le Suffrage Universel y La Liberté. Se asegura que los peticionarios tienen algunas probabilidades de obtener su demanda.

nueva en un acto, original del festivo escritor Sr. Frontaura, titulada Los pecados capitales. — La dieta húngara se convocará para los primeros días de febrero, en virtud de haber sancionado el emperador las resoluciones de la conferencia de Grau. — Acaba de ver la luz pública en Bruselas una Historia natural de los mamíferos, sumamente instructiva para la juventud. — El Almanaque literario del Museo universal, que acaban de publicar los señores Gaspar y Roig, se distingue por su amenidad, uniendo á su módico precio, la belleza de la tipografía y el chiste de muchas de sus composiciones y dibujos. — Se anuncia como próximo á ver la luz pública, un libro que ha de tener buen éxito, es, pues, Las reinas de la hermosura, en París de 1861, haciéndose en él las biografías íntimas de todas las celebridades de aquella capital, así artísticas como elegantes.

El emperador Napoleon ha dado ya orden para que la ejecución de los Matanzas en Sicilia en el Circo, á cuya representación, que será una solemnidad dramática, asistirá S. M. — Se ha celebrado en París con un solemne convite el 400º aniversario de la fundación de la antigua casa de educación de Saint-Barba á la que asistieron como antiguos barbitas MM. Scribe, el conde de Mercier, el baron de Lacrosse, Eugenio Lamy, Variny otros.

Acaba de llegar á París Daniel Tisjovargist el famoso cazador de osos blancos, á quien Paris debe la abundancia ó el surtido al menos de las pieles de estos animales que habían llegado á hacerse tan raras como eran baseadas por los modistas. — Con la animación de costumbre se ha celebrado en Igualada la fiesta de los Inocentes. Muchos forasteros acudieron á presenciar los tradicionales festejos de aquel pueblo, en cuyo día se pasea procesionalmente al Rey Herodes, y se saca una contribución á todo el que no es del pueblo, concluyendo la division con un gran baile en la plaza. En medio de tanta broma y algazara no ha habido que lamentar ningún suceso desagradable.

La compañía dramática que trabajaba en el teatro de Cáceres pasa desde este mes al de Badajoz. En Cáceres se preparan bailes de máscaras para sustituir con la animación de la carreta los espectáculos dramáticos. — En los teatros de Barcelona se celebraron funciones de inocentes cantándose y declamándose por los artistas en traje de figurón y de capricho.

Dicese que M. de Ponsard ha concluido una comedia en cinco actos y en verso, El precepto y el ejemplo, destinada al teatro de la comedia francesa. — Desde 1854 á 1860, ambos inclusive, se estrenaron en los teatros de Madrid 740 obras dramáticas. Los estrenos en el año último consistieron en 50 obras originales y 45 traducciones. — La comedia El barbero de Sevilla ó la inútil precaucion, representada con aplauso en el teatro del Príncipe la noche del 28 á beneficio de las actrices, es un arreglo de la de Beaumarchais hecho por el Sr. Harzembuch.

Dicese que la empresa del Príncipe, agradecida á la distinción que ha merecido representando el drama Un duelo á muerte en dicho teatro, piensa dar un beneficio á su ilustre autor. — En el salon de descanso del teatro de Granada se dió un baile el jueves último al que concurrió la parte mas escogida de la sociedad granadina. — En los dos casinos de Jaen se preparan grandes bailes de máscaras. Tambien algunos salones particulares abrirán sus puertas á la buena sociedad de aquella población. — Durante las pascuas han tenido ocasión de divertirse en Santander los aficionados á bailes, pues se verificaron seis, dos de ellos de máscaras. Todos dicen que estuvieron muy concurridos.

Los señores Matossi y compañía, tratan de establecer en Bilbao un gran café suizo, cuyo local han tomado ya en arrendamiento. — Los teatrillos de Paris han comenzado á dar sus Revistas de año, cuyo principal asunto consiste en no tener pies ni cabeza. Los titulos de estas piezas son general-

mente extravagantes: una se titula Que llueve, pastora, otra Los dedos en los ojos y otra que lleva un prólogo, titulado El segundo diluvio, Para servir á usted. — En el teatro Real de la ópera de Berlín, se han representado Armida, de Gluck, con la señora Koester; El Trovatore, por la señorita Treville, y la Traviata, en que debió con el mejor éxito la señorita Brunetti. En el teatro Victoria se han ejecutado Norma, Matilde de Shabran, en que cantaron los primeros papeles la señora Lagrange y la señorita Artot, y Rigoleto, por la señora Lagrange. — El distinguido flautista Remusat ha ido á pasar en Francia el tiempo que le deja libre su cargo de director de la orquesta del teatro de S. M. en Lóndres. Parece que se propone dar algunos conciertos en Burdeos y París. — En Viena se cree difícil encontrar empresario que se encargue del teatro de la Ópera, á causa de las condiciones con que se ofrece á la licitación. No solo se exige una fianza de 60,000 florines, sino que se le obliga á conservar en sus puestos á todos los artistas contratados en el establecimiento, que le han sido compactos sumamente onerosos. — El tenor Wachtel deja la capital de Austria para dirigirse á Lóndres. — El 25 salió de Lisboa para Madrid el señor Salamanca.

SENADO Y CONGRESO. — y noticias parlamentarias. — A excitación de los diputados señores Barrantes y Balmaseda, se reunirán el miércoles á la una los representantes estreños para ocuparse de la situación lamentable de Estremadura y proponer al gobierno los medios de remediarla. — Anteayer y ayer ha debido celebrarse en Granada la elección del diputado por el primer distrito de la capital. — El diputado á Cortes por Motril, don José Casado que se hallaba en cama víctima de un ataque cerebral, está ya restablecido, y en breve podrá seguir asistiendo á las sesiones del Congreso.

Ya hemos dicho que el dictámen que la comisión de presupuestos, relativo á 1861 presenta á la aprobacion de la Cámara vitalicia, se halla en completa armonia con el presentado por el gobierno y aprobado ya por el Congreso. Los gastos ordinarios del Estado, correspondientes al ejercicio del presente año consisten en la cantidad de 1.932,474,305 reales, y los ingresos ascienden á la suma de 1.938,680,000. El presupuesto extraordinario de gastos para el mismo período representa 418.275,332 reales, y el de ingresos asciende á la misma cantidad.

Ha muerto súbitamente Mr. Fourcade, cónsul de Francia en Malta. PARTES TELEGRAFICAS. — del interior y exterior. — Viena 40. — Escríben de Pesth que la ordenanza imperial mandando la reunion de Treiwodia y del Banat á la Hungría, se funda en los derechos reconocidos de la corona de Hungría. Los derechos y las pretensiones de la narracion serva, deberán estar formulados por una diputacion serva, y serán sometidas á la próxima Dieta de Hungría como proposiciones reales. Turin 30. — Se ha publicado el decreto de disolucion de la cámara de diputados. Acaba de llegar S. M. con el príncipe de Carignan. Una multitud inmensa aclamó al rey y ha habido iluminación. Nápoles 20. — Corren rumores de que la escuadra francesa ha dejado á Gaeta y de que los navios italianos se dirigen á aquella plaza. Gaeta 25. — A pesar de la lluvia y de la nieve, el fuego es terrible; llega hasta la parte mas lejana de la ciudad. Los oficiales han protestado de su fidelidad para con el rey. Paris 30. — Dice la Patrie que puede afirmarse a pesar de lo que se ha dicho, que la Francia no ha hecho al gabinete de Viena proposición alguna directa ni indirectamente tocante al Véneto. Lóndres 31. — El Banco de Inglaterra ha subido el descuento al 6 por 100. Nápoles 30. — La escuadra francesa continúa en Gaeta. En Nápoles se procede á la movilización de batallones de la Guardia Nacional.

PERSONALMENTE al emperador la promesa de que en lo sucesivo se conducirá como un súbdito fiel.

ULTIMAS NOTICIAS

Un despacho de Zamora dice, que en los arrabales de Pinilla, Cabañales y en San Frontis, la inundacion ha hecho estragos espantosos. Los dos primeros han quedado completamente arruinados, y en el tercero las pérdidas son muy grandes. La autoridad civil ha tomado las medidas mas oportunas para auxiliar á las familias y afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal. Las aguas habian bajado nueve pies. — Un telegrama de Ciudad Real dice, que en Daimiel se han arruinado mas de cien casas. — Dicen hoy de Valladolid que ha quedado ya corriente la línea de Galicia. — El 28 se recibieron en la tesorería de Cádiz 14 cajones conteniendo 888,935 y que forman parte de la indemnización de guerra. — Hoy á las nueve y media ha salido de Aranjuez el regimiento de lanceros de Sagunto, y á las diez el de coraceros de Borbon con direccion á esta corte.

CREDITO, COMERCIO

Table with columns: DE MADRID, PROVINCIAS Y ESTRANJERO, Precio anterior, Precio actual, Observaciones. Rows include Madrid 31, Efectos publicos, Cervezas y sociedades, Paris 29, Amsterd 26, Frankfurt 26.

CAMBIOS DE PROVINCIAS

Table with columns: CITY, Date, Rate. Rows include MALAGA 25, ALICANTE 28, BILBAO 27, MADRID 25, JEREZ 26, SEVILLA 27, CÁDIZ 28, VALENCIA 29, BARCELONA 30.

MERCADOS Y COSECHAS

Table with columns: CITY, Price, Quantity. Rows include MADRID 31, ALICANTE 28, BILBAO 27, MADRID 25, JEREZ 26, SEVILLA 27, CÁDIZ 28, VALENCIA 29, BARCELONA 30.

MOVIMIENTO MARITIMO ESPAÑOL

Table with columns: CITY, Date, Details. Rows include CÁDIZ 28, BARCELONA 29, CÁDIZ 28, BARCELONA 29, CÁDIZ 28, BARCELONA 29.

ESPECTACULOS

Mañana se hacen en los teatros y salones las funciones siguientes: — Príncipe. — A las ocho de la noche. — El duelo á muerte. — Baile. — Zarzuela. — A las ocho y media de la noche. — El gran bandido. — Por un inglés! Teatro de Variedades. — A las ocho de la noche. — La Aldea de San Lorenzo. — Baile. — Lope de Vega. — Nacimiento del Hijo de Dios por figuras de movimiento. La función empezará á las seis. — Circo. — A las ocho y media de lanche. — El Paraíso en Madrid.



NOTICIAS.

San o para mañana.— San Isidro, obispo y martir.

Cultos.— Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María.

—Misas mayores: En San Isidro a las nueve, y en Monserrat a las diez con manifesto y sermón.

—Ejercicios espirituales: Por la tarde en la capilla de la Escuela de María, y por la noche en San Ignacio.

—Llamamientos civiles.— A don José Romero Mazzetti, por el gobierno civil; a D. Pedro Lanzoni, por la administración de Hacienda.

—Avisos civiles.— Por el gobierno civil, haberse perdido un abrigo de niño en la calle de Carretas.

—Se ha dispuesto por el señor director de la Deuda que la entrega de facturas en el negociado del personal para recoger los créditos de esta clase de deuda se verifique los lunes y viernes de once a doce.

—Subastas.— Por la junta de Beneficencia, el suministro de 235 arrobas de cañamo, con destino al Hospicio, para el 30 de este mes.

—Por la dirección de Obras públicas, el empapelado de las oficinas de la nueva casa de moneda y timbre, para el 4 del actual.

—Por el juzgado del distrito del Norte, varios bienes para el 25; y para mañana otros, por el de la Audiencia.

ANUNCIOS.

FAISANES.—ACABA DE LLEGAR la segunda remesa de faisanes de Alemania, y para su pronto despacho se darán a 70 rs. uno.

LECHE DE VACAS. VISTA Lordeñar, a ochos cuartos cuartillo, calle del Olivo, núm. 34.

QUE BARATURA!—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, un frasquito de tinta francesa, cuatro barras de laere, dos lapiceros, 24 plumas, un porta id., una pastilla de jabón de olor, una caja de obleas y otra de polvos.

VENTA DE UN TERMINO REDONDO en la provincia de Salamanca.—El día 3 de enero de 1861, ante el escribano Sr. Daroca, calle de Pizarro, núm. 18, cuarto principal, se vende estrajudicialmente el termino redondo del cuarto de la Espinera de Campos de Buena Madre, cuyas condiciones obran en poder de D. Mariano Pérez, calle Imperial, núm. 11.

STABAT MATER, PARA DOS STIPLES, tenor, bajo y coro, ejecutado dos veces en la Real capilla y dedicado a S. M. la Reina, por don Joaquín Velázquez, edición de canto y piano.—Primera suscritora y protectora de la obra, S. M. la Reina.

La obra constará de nueve entregas de 16 páginas, a 10 reales cada una. Cada ocho días se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo.

Las suscripciones de provincias deberán hacerse, en libranza sobre correos, a cualquiera de los puntos siguientes: Puntos de suscripción en Madrid.—En casa del autor, calle del Arco de Santa María, 19, tercero derecha.—Almacén de música de Romero, Arenal, 20.—C. Moro, Puerta del Sol, 5.

En los puntos de suscripción se darán prospectos. Las piezas de que consta la obra son: 1. Introducción concertante. 2. Aria de tenor. 3. Duo de tiple. 4. Aria de bajo. 5. Recitativo y plegaria, tenor y coro. 6. Cuarteto. 7. Cavatina de tiple. 8. Aria con coro. Tiple. 9. Cuarteto. 10. Final. Fuga.

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MEDICAS, ó colección selecta de obras modernas de medicina y cirugía, adquirida insensiblemente.

Se publica cada quince días por cuadernos de 64 páginas en 4.º, español, buen papel y tipos nuevos, y elegantes, con su correspondiente cubierta de color. El precio de cada cuaderno es de 4 rs. en toda España, 5 en el extranjero y 6 en ultramar, adelantado.

Las suscripciones pueden hacerse por cuadernos, ó por trimestre, a razón de 4 rs. los primeros y 22 los segundos en España.

Se garantiza la terminación de toda obra emprendida. Las suscripciones y pagos pueden hacerse en la administración, calle de Jardines, núm. 20, cuarto tercero. Las libranzas, letras y cartas ordenes, vendrán a favor de D. Manuel L. Zambrano, a quien se dirigirá toda la correspondencia. También se suscribe en la imprenta de D. Manuel Alvarez, calle de la Espada, núm. 6; librería de Bailly-Baillière, Principe, 11; y en provincias en casa de los corresponsales de La España Médica.

Tratado de química patológica, aplicada a la medicina práctica, por Alfonso Becquerel y A. Rodier, traducido por D. Teodoro Yañez y Font. Un tomo. Precio, 35 rs.

En vía de publicación.—Historia médica de la guerra de Africa, por D. Antonio Poblacion y Fernandez. Única crónica médica de este gran acontecimiento. Un tomo. Higiene terapéutica, por M. Ribes, traducida por D. Pedro Espina. Primera é interesante obra de su género. Un tomo.—(3 m. t.)

DERMUTA DE DESTINO.—Un empleado de planta del ministerio de Gracia y Justicia con el sueldo de 6.000 rs, desea permutar con otro de Hacienda que ocupa se el de 8.000 en una de las provincias de Valladolid Burgos, Guipúzcoa, Vizcaya, Alava y Santander; pueden dirigirse los que la deseen a D. Dionisio Romero, Carmen, 42, tercero.—(2 m. t. 1-1.)

SE DESEA UN SUSTITUTO LISENCIADO del ejército, y con todos los requisitos prevenidos por la ley. Para tratar pueden presentarse en la calle del Sordo, núm. 27, el portero dará razón de una a tres de la tarde.—(3 m. t. 1-1.)

UNASEÑORA DE CUARENTA años y viuda desea encontrar una casa para servir ha estado 28 años en una casa. Darán razón en la calle de las Huertas, núm. 13, caeharrería.—(1 m. t.)

MERECE VERSE.

La caprichosa y céleste caja de mazapan, elegantemente adornada que por cada VEINTE reales de gasto en la Nueva Aurora, fabrica de licores calle de Relatores, núm. 13, se da en suerte a sus consumidores.

SAVON DE THRIDACE. PREMIER PAR VIOLET, PARF. SAVONNIER. Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris. DON 11, GREAT CASTLE ST, REGENT ST, LONDON.

NUNCA MEJOR OCASION. Los restos de mercancías consistentes en telas finas de Alemania para camisas y sábanas, mantelerías de Sajonia, pañuelos de bolsillo en telas de batista, etc., que se espandan en la calle de la Biblioteca, núm. 9, se venderán con el objeto de agotar todas las piezas, al 45 por 100 de su coste real.

La casa Sánchez, hermanos, de Berlin, ha hecho remesar a Cádiz por su casa de Paris, una gran partida de sus productos, que a consecuencia de dificultades comerciales no ha sido entregada, y como estos generos están en Alicante, donde han pagado los derechos de entrada, los Sres. Sánchez han dado orden a su correspondiente en Madrid, de vender dichos generos a la mayor brevedad, y al efecto le han autorizado a hacer una rebaja de 45 por 100; así que los lienzos finos de Bielefeld y de Silesia, sin aderezo, para camisas, de 14 rs. vara se darán por 8, y los de calidades mas finas por 10 y 12. Todos los lienzos son hilados y tejidos a la mano. Las mantelerías de Sajonia, cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes de 12, 13, 24, 30 y 36 cubiertos, se venden en Madrid mas baratos que en la misma fabrica en Alemania. Una gran parte de lienzos muy finos para sábanas sin costura, se darán a precios extremadamente ventajosos. La venta no durará mas que muy pocos dias. CALLE DE LA BIBLIOTECA, NUM. 9, CUARTO BAJO.

EL LIBRO DE LAS FAMILIAS. NOVISIMO MANUAL PRACTICO DE COCINA ESPAÑOLA, FRANCESA Y AMERICANA, economía doméstica y de higiene, para aumentar el bien, conservar la salud y lograr una larga y dichosa vida.

Jamás libro alguno ha obtenido un éxito tan grande; él es debido a la sencillez y claridad con que está escrito, a los medios económicos que indica; por eso todas las personas que desean vivir bien y con economía, los aficionados a los placeres de la mesa, las madres de familia para la buena dirección y arreglo de sus casas, y para el tratamiento higiénico de sus hijos, todos tendrán por guía segura este importante LIBRO. Un tomo en 8.º de cerca de 700 páginas. Su precio 10 rs. en Madrid y 12 en provincias.

GRAN BAZAR DE CORBATAS. Nueva y considerable remesa de ALFILERES para CORBATA OHLINA, variedad infinita y precios inauditos é incomparables. ENTRADA LIBRE.

COMERCIO Y SASTRERIA. Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerías. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gaban, chaleco y pantalón de pantencur, de novedad, a 360 rs., y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, a 400 rs.

ACADEMIA DE CALIGRAFIA general y preparación para carreras especiales, sita en la calle de la Aduana, 19, segundo.—En esta academia se hallan establecidas las clases siguientes: reforma de letra, teneduría de libros, idiomas francés é inglés, matemáticas, gramática castellana y latina, y dibujo lineal, y se admiten alumnos todos los dias no feriados de ocho a once de la mañana y de cinco a ocho de la noche.—(3 m. t.)

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE OCTUBRE DE 1860.

DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA AL 3 POR 100. NOVENTA Y OCHO MILLONES, OCHOCIENTOS TREINTA Y SEIS MIL REALES.

DELEGADO DEL GOBIERNO, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, jefe de Administración. JUNTA DE INTERVENCION. Excmo. Sr. Marqués de San Felices, Presidente.

Director general: Excmo. Sr. duque de Rivas, grande de España. Sub-director general: Excmo. Sr. marqués de San José. Secretario general: Sr. D. Vicente Martínez Alonso. Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola.

REVOLVERS.

MR. LOUIS ERNEST. cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las Exposiciones de Paris y de Sevilla. CALLE DE CARRETAS, 8, PRINCIPAL MADRID.

Dientes y dentaduras, sin resortes, ni ligaduras. Sobrepujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este genero. Facilitando la emisión de la palabra y la masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

FARMACIA HOMEOPATICA. La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid, continúa al despacho de medicamentos alopatícos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatícos.

LA PALOMA TORCAZ, DRAMA EN TRES ACTOS Y EN VERSO ORIGINAL DE D. FERNANDO MARTINEZ PEDROSA, representado con extraordinario aplauso por espacio de quince noche sen el teatro de Variedades.

COLEGIO DE SANTA TERESA, SEGUNDA ENSEÑANZA. Incorporado a la Universidad Central, Instituto del Noviciado. El metodo de enseñanza que se observa en este colegio, es especial suyo, y sus resultados los que han demostrado sus alumnos en los exámenes públicos que tuvieron lugar el 23 del actual.

Hay asimismo clases espresas, preparatorias para todas las carreras facultativas y especiales. El precio de la pensión entera son 12 rs., pagados por trimestres adelantados; de 6 para medios pupilos, mes adelantado y de 70 mensuales, para esternos, con opción a caligrafía, lectura, elementos de geografía, idem de historia, id. de aritmética, é id. de religion y latin.

El colegio está provisionalmente establecido en la calle de la Montera, 28, segundo. En la secretaria del mismo pueden obtenerse reglamentos y estensos formenores.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)

Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Guon, Pez, 40, 2.º.—(3 m. 3 t.)